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关 注 省 两 会

本报杭州电（记者 房伟）“增加劳动力供应、缓
解老龄化是实施全面两孩政策的两大初衷，但从目前
的情况来看，实际生育数远低于预测。”昨日，省政协委
员、宁波市计划生育协会秘书长傅静君告诉记者，此次
省两会，她递交了一份建议积极落实两孩政策的提案，
希望能从制度上保障老百姓生得起、生得出、生得好。

全面两孩政策实施已满一年。“生得出的不想生，
想生的生不出。”傅静君分析认为，年龄较轻的夫妇生
育两孩的意愿不那么强，部分有较强生育意愿的夫妇
由于年龄问题怀不上，或迫于生养成本、身体条件等多
重压力放弃生二孩。

傅静君说，宁波市若参考国家数据预测，2017
年－2021年将累计多出生人口8.43万人左右，年均多
出生近1.7万人，“如果考虑目标人群年龄结构差异性

这个因素，5年累计新增出生7.5万人左右，年均多出
生1.5万人。然而2016年实际比2015年多出生不到1
万人，远低于预测数。”

傅静君告诉记者，统计数据还显示，高龄高危孕产妇
比例上升，生育风险大增。我市两孩政策目标人群约45
万人，其中40岁及以上占59%，“在市妇儿医院，2016年
高危孕产妇比例达到16%，同比增加了4.5%，妇产科重
症监护病床使用率高达230%，其中一个重要原因是政策
放开后，部分高龄育龄女性集中‘赶末班车’。”

“要想两孩政策达到效果，迫切需要完善政策体
系，切实解决供与养的矛盾。”傅静君建议，政府应全面
做好托幼、用工、保险、税收等诸多方面的政策支持，消
减乃至消除市民生育两孩可能面临的后顾之忧。

傅静君举例说，比如将幼儿教育纳入义务教育，新

建公共托幼机构，推进公共场所和用人单位母婴设施
建设，延长两孩产假和哺乳假，对歧视怀孕、生育女职
工的用人单位要约谈，建立两孩生育保险基金，以家庭
为单位计算收入所得税等。这些都有望提升目标家庭
生育两孩的意愿。“当然，还要全面改善妇幼健康服务，
切实解决供与生的矛盾。”傅静君建议，加强生育全程
医疗保健服务、孕前优生检测、围产期保健和出生缺陷
干预，开展对高龄孕产妇的咨询指导。

此外，要加强妇幼健康服务机构建设，调整扩增公
立医院助产服务资源，引导社会资本参与助产医院的
新建和扩建，加强助产医师队伍建设，强化危重孕产妇
救治和新生儿救治能力，加强人类辅助生殖机构和从
业人员的规范化管理。

本报杭州电（记者 房伟） 1月17日下午，省十二
届人大五次会议宁波代表团举行第三次全体会议，继
续审议省政府工作报告和计划、预算报告。省委副书
记、代省长车俊参加审议，强调宁波要勇于担当、自我
加压，上下同欲、形成合力，撸起袖子加油干，把各项目
标任务扎扎实实落到实处，为建设“两富”“两美”浙江
作出更大的贡献。

省市领导陈金彪、王辉忠、程渭山、袁荣祥、高兴
夫、王勇、陈奕君、王建康、翁鲁敏，省高院院长陈国猛，
省人大常委会秘书长厉月姿等参加会议。省委常委、
市委书记、代市长唐一军主持会议。

车俊认真听取代表们发言，对大家提出的建议及
时予以回应，并进行热烈的讨论和交流。车俊说，去年
全省经济社会各项事业取得了显著的成绩，这里面有

宁波广大干部群众的功劳；此次省政府工作报告起草
过程中广泛听取了社会各界的意见建议，其中也包含
宁波市社会各界的真知灼见，对宁波全市干部群众为
全省发展大局所作的贡献表示衷心感谢。

车俊指出，起草一个好报告不容易，而要把报告提
出的各项目标任务落到实处则更不容易，需要全省上
下共同努力、奋发进取，从与人民群众生产生活关系最
紧密的问题入手，瞄准目标、攻坚克难，全力以赴推进
各项工作取得实效。宁波市有良好的经济和开放基
础、先进的改革理念和优秀的干部队伍，许多工作和改
革走在全省乃至全国前列，完全有条件、有可能在新时
期发展得更快更好，取得更大成绩，成为浙江经济社会
发展的重要引擎和支撑点。省委、省政府大力支持宁
波的发展，相信在市委、市政府的坚强领导下，宁波建

设国际港口名城、打造东方文明之都的目标一定能够
如期实现，为浙江经济社会发展作出新的更大贡献。

会上，孙荣光代表建议开行双层城际海铁联运集
装箱列车；杨军代表建议以信息化推动浙江海洋港口
一体化；杨丽华代表建议支持宁波保税区建设全省开
放大通道贸易主平台；王梅珍代表建议支持宁波创建
国家临空经济示范区；徐亚芬代表建议加强高校人才
培养；许幼峰代表建议积极推进医改；卓立甬代表建议
加快推进残疾人康复治疗；成央珍代表建议推进生态
农业发展；俞雷代表建议支持宁波开展自由贸易区试
点，继续扩大开放；华伟代表建议支持宁波规划建设国
家级梅山新区；张晓斌代表建议规划建设沪嘉甬跨杭
州湾铁路。
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